

Odesa fué ocupada por las tropas alemanas

Nueva irrupción aerea alemana sobre la costa de Inglaterra

PARIS 13.—Oficial demorado. En la Argona y los Vosgos cañoneo intermitente, en Wovre destacamento americano ejecutó con éxito una irrupción por el Sur de Richeport. El día 11 nuestros pilotos destruyeron tres aeroplanos enemigos y averiaron otro. La noche del 11 al 12 nuestra artillería anti-aerea derribó 3 máquinas enemigas.

LONDRES 13.—Según los últimos informes fueron tres el número de naves aereas que cruzaron la costa de Yorkshire entre las 8 y 30 y las 10 de noche, solo una de ellas se atrevió a aproximarse a un punto fortificado, arrojando 4 bombas sobre la ciudad de Hull, que derribaron una casa, una mujer murió del susto; la otras dos naves anduvieron erradas sobre distintos puntos remotos de la campiña; a inmensas altitudes descargaban sus bombas sobre el campo antes de regresar.

BERLIN 13.— Oficial. Las fuerzas alemanas ya están fren-

Continúan los alemanes preparándose para la gran ofensiva en el frente francés

te de Odesa.

BERLIN 13.— Oficial. Fuerzas alemanas entraron en Odesa.

ESTOKOLMO 13.— Despacho de Helsinford avisa que los alemanes están arrojando a ingleses y americanos de edad militar donde quiera que se encuentren.

LONDRES 13.— Oficial. Una o dos naves aereas atacaron la costa noroeste poco después de las 9 y 30 a. m., pues cayeron 12 bombas cerca de la costa.

Día oficial

Gobernación

Se nombró para Jefe Político de Belén a don Próspero Abarca, en remplazo del Teniente Coronel don Manuel Antonio Dobles, quien pasa al desempeño de otras funciones.

Se revocó el acuerdo apelado por el Dr. don Amancio Sáenz, en que la Municipalidad de este cantón le calificó de prestamista, eximiéndose así, del pago del impuesto correspondiente.

Hacienda y Comercio

Se nombró a don Jenaro Cardona Valverde para Secretario de la Inspección General y Subinspector General de Hacienda, en remplazo de don Carlos Centeno Ramírez, quien desempeña el cargo de Subinspector de Hacienda de Limón, en lugar de don Juan Francisco Montealegre, a quien se le acepta la renuncia.

Se autorizó a la oficina respectiva para que expida duplicados de los giros N^{os}. 1318, 1845, 2064, 386, 411, 3422, 3430, 1054 y 1075, que corresponden a doña María Engracia López v. de Soto, don Víctor Rodríguez, doña Isabel Rodríguez v. de Hoffman, señoritas María Aurelia Araya, Concepción Rodríguez, Clemencia Araya, Julia y Virginia Salazar.

No se ha recibido informe de daños materiales ni de pérdidas de vidas.

LONDRES 13.— Oficial. La tarde del miércoles nuestros aviones atacaron las fábricas de municiones y los cuarteles de Friburgo, sobre los cuales arrojamos cerca de 10 toneladas de bombas, todos los aparatos alcanzaron los objetivos, agréguese al informe de anoche que arrojamos más de 3 toneladas de bombas sobre los diques de Brujas. El día martes las irrupciones aereas continuaron con más vigor que nunca y arrojamos cerca de 14 toneladas de explosivos incluyendo los caminos de Mons y Babay y sobre los grandes depósitos de municiones situados al Nor-

Facultad de Medicina

El miércoles pasado celebró sesión extraordinaria la Facultad de Medicina, a fin de conocer asuntos importantes, tales como el de la apertura de la Escuela de Obstetricia y una apelación interpuesta por don Gabriel Vargas referente al acuerdo de la Municipalidad de Goicochea, en que se ordenaba el cierre de una tenería.

Respecto al primer asunto, la Junta de Gobierno acordó abrir la Escuela de Obstetricia, conforme a las modificaciones que se han introducido en el respectivo reglamento. Una de dichas reformas es la de que al primer curso se pueden ingresar menores de diez y ocho años ni mayores de treinta y cinco. También se exigirá para ingresar al primer curso, que las alumnas deben presentar un certificado de conclusión de estudios primarios.

Con lo que respecta a la apelación del señor Vargas, se acordó: que como medida higiénica, se obligará a cerrar su tenería.

oeste de San Quintín y al Sur de Douar, además los acantonamientos situados al Este de Lens; durante los combates aereas que fueron continuos todo el día, derribamos 14 aparatos alemanes. Bajamos 8 ingobernables y destruimos un globo cautivo, la noche del martes arrojamos 7 toneladas sobre los acantonamientos entre Lila y Cambray.

LONDRES 13.— Informan de Suiza que es inminente una ofensiva; se han suspendido los correos a Rusia y Rumanía. Se está efectuando importante conferencia de expertos constructores navales.

LONDRES, 13.— Informa Lord French que una o dos naves aereas atacaron la costa de Yorkshire a altas horas de la noche de hoy. Cayeron algunas bombas; no se tiene aviso de estropeados.

Cuartel General Americano en Francia, 13.— Por el este de Luneville irrupcionamos otra vez contra las posiciones alemanas; muy demañana de hoy después de bombardeo preparatorio pasamos el terreno neutral detrás del barrage de la artillería y entramos en líneas enemigas penetrándolas por alguna distancia. El contrafuego de las baterías alemanas muy débil.

NEW YORK 13.— Despachos de Rotterdam para el New York Werla comunica que se han recibido telegramas particulares de Hamburgo anunciando que fuerzas alemanas están a nueve millas de distancia de Odesa.

PANAMA 13.— Se informa que el Conde Loiborg llegó a Valparaiso la noche del lunes por la vía del Transandino. Varios pasajeros le reconocieron.

Conferencia Litero-Científica

El sábado 23 del corriente a las 8½ p.m. dará su primera conferencia el Dr. José C. y Vivas en el Teatro de Variedades

Sabemos tratará un tema Litero-Científico y probablemente mañana daremos a conocer el programa, para el cual ruego el conferenciante español la asistencia de la colonia española.

Adoración Nocturna San José

Las tres misas de reglamento por las almas de

Juana Obando
Mariana Calderón de Mora
Adelaida de Córdoba

cooperadoras recientemente fallecidas, se celebrarán en la Capilla del Seminario, del 18 del mes en curso en adelante.

LA DIRECTIVA

Un alcoholizado trata de quitarse la vida

En las primeras horas de la mañana de ayer, un individuo de apellido Solano, puso en alarma a su familia, con motivo de intentar quitarse la vida.

El sujeto en cuestión se encontraba en estado de ebriedad, y según parece, es la segunda vez que lo intenta. Ayer, como lo decíamos, quiso colgarse de una cuerda, pero ésta se reventó apretándole bastante la garganta. Al ruido que produjo al caer acudieron varios de sus familiares, quienes acto continuo le quitaron el pedazo de cuerda.

¡A sembrar!

PARA Mc.

¡A sembrar! ¡A sembrar!
Es la voz poderosa que resue-
na por todos los ámbitos de la
campiña y a cuyo eco sonoro
corren los labradores con el
arado en la mano y la esperan-
za en el corazón.

¡A sembrar! ¡A sembrar!
Repercute en las ciudades y
una multitud de obreros que
están sin trabajo y viviendo en
un ambiente saturado de miseria,
se dirigen también al campo
con la firme resolución de cultivar.

Y el eco sonoro de esa voz
poderosa que nos muestra la
tierra como fuente de toda
riqueza y felicidad, es el saludo
glorioso con que Costa Rica
recibe a los varios cientos de
cubanos que arriban a nuestra
fecunda tierra. Y ellos obedecen
a ese mandato supremo y encaminan
sus pasos a la campiña
exuberante de vegetación que
baña con sus rayos nuestro
hermoso sol tropical, y encuentran
allí el campo en donde
pueden desarrollar sus actividades
y energías.

Nuestra tierra es muy fértil y
de una belleza incomparable.
Allí escúchense por doquiera
los cantos melodiosos de los
pájaros de preciosos y variados
plumajes que con su música
armoniosa alegran la Naturaleza;
por todas partes corren
las fuentecillas de agua cristalina
y pura, produciendo su
monótono tac tac al tropezar

con las sinuosidades del cauce;
y respírase por doquier una
suave brisa perfumada por el
exquisito olor que exhalan las
innumerables florecillas silvestres.
Todas estas preciosas cualidades
naturales, hacen de
nuestras tierras vírgenes un
Edén verdadero, todo lleno de
belleza y de poesía.

Y Costa Rica será feliz, pues
ya comienzan a verse sus valles
inundados por los agricultores,
que hieden en la dura
tierra el arado, que con su
filosa y acerada punta rompe
sus negras entrañas tan negras
y tan llenas de humus fertilizante,
en donde más tarde ha de
ser depositada la semilla que
germinará y fructificará allí,
recompensando con creces al
agricultor.

Para esa pléyade de agricultores
nacionales y extranjeros,
nuestra más sincera felicitación,
pues ellos son las banderas del
trabajo, los que son su afán y
sus brazos potentes darán un
gran empuje a nuestra agricultura
nacional.

Cultivemos la tierra, vivamos
bajo la sombra dulce y sabrosa
de la paz, que así cumpliremos
con la más hermosa y sacrosanta
estrofa de nuestro
Himno Nacional:

"Salve oh Patria, tu pródigo suelo
dulce lejano y sustento nos da;
bajo el límpido azul de tu cielo
vivan siempre el trabajo y la paz".

PLUTARCO

La Prensa Libre y sus informaciones

El que recortó la noticia de
«El Nuevo Tiempo» se equivocó
de diario.

Esa noticia no pudo ser recortada
de «El Nuevo Tiempo». Este excelente
diario, uno de los más serios y bien
redactados de América, no ha podido
dar semejante información. Porque
es uno de los grandes órganos—no
del nacionalismo que ya no existe
en ese país, sino de la Unión
Conservadora. Cualquiera que se
fije en la redacción de la noticia
ve a la legua que fué tomada de uno
de los diarios adversos a la candidatura
Suárez. No hay más que leer:
Los nacionalistas empezaron a propagar...
Aun suponiendo que hay nacionalistas
en Colombia «El Nuevo Tiempo»
hubiera dicho: *Los nacionalistas
empezamos a propagar...*

«La Prensa Libre» traga en-

tero, y el que le llevó el recorte
se burló del colega.

Lo de las «canastadas» también
es pura mecha. O pura ignorancia
del informante. Porque los jurados
electorales están compuestos en ese
país de miembros de todos los
partidos que concurren al debate.
Habría que repartir las «canastadas»
entre todos, por aquello de «o
jalan pa todos o no hay testamento»

Nuestra información sí es auténtica
y la recogimos de un diario que
trae fecha 21 de febrero. Los datos
están firmados por PEDRO NEL
OSPINA Presidente de la Directiva
de la Unión Conservadora. Y quién
es Pedro Nel Ospina? No se lo
hemos de decir al informante de
La Prensa Libre. Si hubiéramos
de enseñarle lo que ignora de
Colombia, no nos alcanzaría la
vida.

Números de cumplimiento

Ayer el Almacén que nos sirve
el papel, nos saludo cariñosamente
con un aumento en el precio de
nuestra materia prima. Qué hacer!
Si el Gobierno cobra sus derechos
de muellaje y recargo de Aduana
Central en colonos de 46 cts. oro,
hay que aceptarlo.—Con tal motivo
nos vemos en el penoso caso
de suprimir todos los números
de cumplimiento.

El precio actual del papel nos
obliga a tomar estas medidas.

LA ZARZAPARRILLA DE CHANNING
es un remedio muy eficaz para enfermedades
feas de la piel, como furúnculos, tumores,
eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la
causa.

Asamblea próxima

El domingo 24 a las 2 de la
y en el Salón de Facultad de
Medicina se procederá al nombramiento
del Consejo Supremo de la C. R. C.

La elección solo se hará por
medio de los votos presentes.
Todavía se reciben adhesiones.

FIESTA INTIMA

Ayer se celebró en casa de los
esposos Pacheco y Ségreda el
onomástico de Matildita, la
adorable Srita. herediana que

ahora es flor de nuestro pensil.

Para la apreciable Srita. muchas
felicidades y mil encantos como
los que cuenta las mil y una
noches.

UNO

Las Píldoras Urisépticas están compuestas
de ingredientes generalmente reconocidos
como un acreditado y eficaz remedio
para ciertas enfermedades de los hombres.
Cómpranse solamente en frascos originales
en las droguerías. Se obsequia un folleto
descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrofula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

Higado Torpe
Biliosidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

¡¡Éxito indiscutible!! del Sello YER

LA MAS ALTA RECOMPENSA
QUE HA MERECIDO ESPECIALIDAD FARMACEUTICA

El ilustre químico D. José R. Carracido, enterado del prospecto anunciador del SELLO YER y con motivo de haber tomado él mismo dicho preparado, honró espontáneamente a su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia LA COMPLEJIDAD FARMACOLOGICA EN LA PRESCRIPCION MEDICA, que aquél pronunció en el XIV Congreso Internacional de Medicina, dedicándosele en la siguiente forma:

“Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez en testimonio del gusto con que ha leído el honrado y científico (así subrayado) prospecto del Sello Yer.— J. R. Carracido”.

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo:

“Veo que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma nobilísima conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dañar sus legítimos beneficios. Con nueva felicitación a su ética profesional, se reitera

J. R. CARRACIDO.

PEDRO RAMON Y CAJAL
Catedrático de Medicina

He prescrito varias veces los SELLOS YER, y siempre con resultados excelentes; por consiguiente, considero a este preparado como uno de los agentes más eficaces para toda clase de dolores.

28 Diciembre 1912.

Fijese Ud. bien que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OJOS, DOLORS REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORS : : : :

DEPOSITO:
BOTICA FRANCESA

De venta:
En todas las Boticas

AGENTES:
ALSINA Y PEREZ MARTIN

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristana & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Una viejecita más en el Cielo

(Para los oreamunenses)

La buena maestra cerró sus ojos, y de sus labios, ya marchitados por los años, salió el último Padrenuestro en la hora de su muerte, hora de verdadera dicha, porque para los justos, la muerte, no es sino el momento en que las puertas del Cielo se abren para recibir sus espíritus puros!

La buena doña Micaela murió, y al soplo de su último aliento, los ángeles entonaron un himno de alegría, una salutación a la fé. Un nuevo espíritu, puro como la nieve de las cimas gigantes, se unía a ellos! María

tiene ya en su coro una nueva adoradora, que ya no riega su súplica en la tierra, sino en el propio Cielo.....

Dichosa ella que fué a Dios!! Desde mi infancia la quise tanto, que al saber su partida, lloré como un niño. Tan buena era!

Mi pesar para todos los rafacenos de Cartago.

Sigan su ejemplo que fué todo bondad y amor y cada tarde, al exhalar el día su adiós al sol, rueguen a Dios por su alma, y refiérsquene el recuerdo de su ejemplo a sus hijos.

Mc.

Señores Agentes

Sírvanse suprimir de sus listas desde hoy a todos los suscritores que no hayan cubierto sus recibos.

El papel ha subido de precio y no queremos ser más obsesivos porque nuestros intereses sufren.

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces, sin el menor daño después de una caída que habría roto los huesos de su abuelo. ¿Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elástico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden a obstruir el corazón y las arterias e impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Consérvese el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la

PREPARACION DE WAMPOLE y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sostiene en el hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, Enfermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vilez, de México, dice: "Desde hace varios años uso la Preparación de Wampole en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia o creofosis, quedando muy complacido del benéfico resultado obtenido." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas.

El 2o. premio de la lotería

Corre por allí la noticia de que el 2º premio de la lotería del Asilo Chapuí quedó a beneficio de la respectiva tesorería entre los billetes que no se vendieron.

La cantidad de los billetes que se quedaron fué grande, lo que en mucho se debe al nuevo impuesto, pues gastar 50 céntimos para ganar 40 no vale la pena.

El Muellecito

Constante depósito de dulce y de escobas de Escasú
SE VENDEN:
Un carretoncito de mano :: Una Registradora moderna y nueva Magnífico billar y una caja de hierro Verdadera Ocasión

Nuevos robos

Los honrados y dedicados agricultores Sres. Saurez de la Sabana son víctimas de robos todas las noches, sin que las autoridades pongan ningún remedio.

No hay noche que los cacos que proceden en pandilla no saquen de allí algo con lo que viven para no trabajar.

Mucho hablamos de los robos en las haciendas, pero nadie corrige el mal, y eso que en la capital hay tres cuarteles de policía y una oficina de detectives.

Ha llegado ya el caso de hacerse cada uno justicia por mano propia, pues todo esto es intolerable.

Canjes

La nu va alza del papel nos obliga a suprimir muchos canjes, lo que de veras sentimos.

Tan pronto ocurra una baja en el precio del papel los restableceremos.

ALMANAQUES PARA 1918
El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.
Almanaque de los Amigos del Papa.
Agenda de Bolsillo para uso de particulares.
Dietario Centroamericano.
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús.
Calendarios esfoliadores comunes

En rústica	En pasta
En rústica	En pasta
En rústica	En pasta
Un día en cada plana	Con dos días en cada plana
En Pasta	
Taco pequeño suelto	Taco grande suelto
€ 0.50, € 1.25 y € 3.50	

EN LA Librería Lehmann (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

Disposiciones de la Dirección General de Correos

Es correspondencia oficial, y por lo tanto única exenta de porte, la del Presidente de la República, la de los Secretarios de Estado y la de los empleados entre sí, civiles y militares, cuando tenga por objeto el servicio público y lleve el sello de la oficina de donde proceda, sin cuya formalidad se considerará como privada.

Cuando los empleados públicos, excepto el Presidente de la República y los Secretarios de Estado, tengan que dirigirse a particulares en el desempeño

de las funciones que les están encomendadas, gozan de libre porte, si presentan abierta su correspondencia, de modo que el empleado de correos de la oficina que deba darle curso, adquiera la certeza de que es oficial el asunto de que se trata. Si se deposita cerrada se considera como correspondencia particular aunque lleve el sello de alguna oficina.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este

CONFIANZA

La confianza es la fe y la seguridad absoluta que depositamos en personas o en cosas. ¡Mirad al gladiador como confía en sí, en su armadura y en su escudo que le brindan completa protección! Esa confianza le da mayor aliento y le hace más fácil vencer a su adversario.

Cada vez que V. se vea atacado inesperadamente por alguna enfermedad, ya sea resfriado, fiebre, neuralgias, dolor de cabeza, de oídos, de nuca, etc., recurra con toda confianza a las legítimas **Tabletas Bayer de Aspirina**. Ellas son el arma poderosa que lo harán invencible contra las enfermedades y lo ayudarán a derrotarlas rápida y decisivamente.

Tenga V. cuidado de no comprar sino las legítimas **Tabletas Bayer de Aspirina**. Ellas están abroqueladas con un brillante escudo que se llama la "Cruz Bayer", que es el único en que debemos tener plena confianza. Ese escudo invulnerable va estampado tanto en el envoltorio como en cada tableta.

Los medicamentos similares que no llevan ese victorioso escudo, no merecen ninguna confianza.

Lectura para el hogar

VII.-Condiciones para hacer un matrimonio feliz

Un libro precioso

El Rev. P. Fray Antonio Arbiol nos cuenta en su interesante obra «La Familia Regula», libº IV y cap. XXIII, que los portugueses tienen un librito precioso titulado: «El casamiento perfecto», el cual trata solamente de las condiciones que han de tener los contrayentes para que el matrimonio resulte feliz, y las cuales, en resumen, son las siguientes:

1.-Igualdad social

Hé aquí a este respecto un interesante párrafo de la citada obra: «La igualdad entre los contrayentes es tan necesaria, que sin ella rara vez hay verdadera paz: por lo que dijeron los siete sabios de Atenas que no hay desigualdad sin inquietud. Y Plutarco dijo que el hombre que se casa con señora de mayor nobleza, no entra a ser esposo sino vil criado, o a vivir en un infierno. Aún las bestias desiguales no quiso Dios que se pusiesen [debajo de un mismo yugo, como consta en la divina Escritura (Deut., XXII 10)].»

La desigualdad social es, y lo ha sido siempre motivo de graves y eternas desavenencias entre los matrimonios; por eso quienes intenten contraerlo deben pensar muy en serio, al elegir su consorte, en aquel vulgarísimo pero muy sabio adagio que dice: «Cada oveja con su pareja», pues de otro modo no entrarán en este estado para vivir la vida de paz y tranquilidad, que la bendición de Dios da a los casados, sino para hacer pesada y penosa la carga del matrimonio.

Que el noble busque su cónyuge en la nobleza, y que el campesino no vaya a casarse a la ciudad; que la ciencia no se una con la ignorancia, ni el vicio con la virtud. Porque son excepciones, y muy raras, los matrimonios felices efectuados con notable desigualdad social.

2.-Igualdad en edades

Muy chistosos adagios y refranes tenemos en nuestro idioma castellano para indicar lo ridículos que son los matrimonios desiguales en edad, entre ellos recuerdo ahora los siguientes: «El viejo que a una joven agasaja, labra pronto su mortaja». «Joven con vieja, no hacen pareja». «El viejo que con niña se divierte, le hace caricias a la muerte.» Etc.

¿Cómo podrá una joven esposa compaginar su inquietud y actividad bulliciosa con la adustez y severidad de un viejo ochentón? Lo mismo podremos preguntar de un joven esposo que se ha unido maritalmente con la riqueza de una vieja cincuentona.

El amor tiene sus diferentes fases y caprichos, según las di-

ferentes edades por q' atraviesa. Las manifestaciones amorosas de un joven no son las mismas que las de un viejo. El amor es fuego en la juventud y rescoldo, apenas tibio, en la vejez. Y si el matrimonio tiene su base en el amor del hombre y de la mujer ¿cómo puede haber uniformidad en los afectos de dos corazones que ya no pueden latir con la misma violencia? Imposible! Una cuerda templada con el ardor juvenil no puede vibrar al unísono con otra destemplada por la herumbre de los años! No hay caso, «muchacho y vieja, no hacen pareja».

3.-La mujer no debe ser más rica que el marido

La igualdad entre los que se casan debe ser casi general. Ella se extiende no sólo a la categoría social y a la edad sino también hasta los caudales que los contrayentes aportan para el futuro hogar.

Cuando el marido y la mujer llevan al casarse iguales haberes, la sociedad conyugal resulta buena. Lo mismo resulta cuando el marido es rico y la esposa es pobre, pues en ambos casos el primero es el administrador. Pero cuando el varón es pobre y la mujer rica, o cuando ésta tenga más capital que su marido, el caso es muy diferente, porque ella entonces pretenderá ser el amo de la casa y no obedecerá al mandato de Nuestro Señor:

«Estarás bajo la potestad de tu marido, y él mismo dominará sobre tí»: (Gen. IIIº-16).

La riqueza casi siempre infla de orgullo a las mujeres, mayormente cuando ellas la poseen en mayor proporción que sus maridos, por eso conviene no elegir para esposa a una mujer que nos exceda en haberes materiales.

4.-El amor mutuo

Siendo el amor la base del matrimonio, se comprende cuán importante es el que los que se van a casar lo hagan guiados por el verdadero y mutuo cariño y no por las conveniencias sociales y mucho menos por los intereses materiales.

Si los que se van a casar se tienen verdadero y mutuo cariño, no habrá el peligro de que más adelante se enfríe el amor conyugal y se haga la carga pesada, porque la bendición de Dios, dada por el sacerdote y las oraciones que éste eleva al Altísimo por los contrayentes, tienden a ese fin, esto es a que Dios conserve y aumente en ellos la llama del amor puro del matrimonio, representado por el amor de Cristo a su esposa inmaculada la Iglesia.

Si en los contrayentes no existe el amor puro y desinteresado que une en Jesucristo a los

casados, ¿cómo puede la bendición del sacerdote conservar y aumentar lo que no existe ni en principio?

El amor recíproco de los casados será el bálsamo que cura las heridas que en los conyugues causan las espinas de la vida. El cariño conyugal es el único antídoto que preserva a los esposos de la infidelidad y de los vicios y al hogar de la corrupción social. El afecto cariñoso en el matrimonio es lo único que aligera la carga de la crianza de los hijos.

Sin amor verdadero, no hay matrimonio feliz; sin cariño tierno, el vínculo matrimonial languidece y muere, como se marchitan y mueren las flores sin el rocío.

Esta condición es, pues, esencialísima en la celebración del matrimonio, de tal manera que los que se acercan a este sacramento con otros móviles que no sean el amor desinteresado y puro, no contarán nunca con la dicha y felicidad del hogar cristiano.

5.-La mutua confianza

En todas las sociedades y negocios humanos debe haber, como base esencial para poder subsistir, la virtud de la confianza. El matrimonio es la sociedad humana más perfecta, y por consiguiente no puede vivir una vida feliz y perfecta si le falta la base de la confianza.

La crianza de la familia, el manejo de las ganancias, la buena aplicación de las economías, la Administración de la heredad, etc., son cosas que reclaman la mutua confianza entre los cónyuges.

La falta de confianza en los casados es la que lleva el matrimonio a la miseria y a la desunión.

Otras condiciones

Además de las ya indicadas, da el precioso librito ya citado, otras varias condiciones que los contrayentes deben tener para hacer un matrimonio feliz, ellas son las que siguen: la devoción y la virtud; el amor al trabajo y a la economía, para atesorar en el tiempo bueno y tener con qué hacer frente a lo imprevisto; el miedo a los esparcimientos y diversiones profanas, y la caridad para con todos los prójimos y el socorro a los necesitados.

Entre todas estas buenas cua-

lidades o condiciones, necesarias para efectuar una unión conyugal feliz y duradera, existe una mutua unión y correlación por lo cual unas de ellas atraen a las otras. En otros artículos ampliaremos algunas de éstas, detallando algunos pormenores que, sin duda alguna, interesa a nuestros hogares recordar a menudo, para vivir con dicha y felicidad.

Z. Z.

Por los empleados públicos

Ya que el Soberano Gobierno ha estado en la mejor disposición de cubrir los giros de sueldos de sus empleados, hasta donde les permitan los ingresos de su Tesoro, creemos que sería oportuno que se ordenara a la Administración de Rentas que se reciban los giros que se presenten en pago del impuesto que se ha fijado al comercio y a los bancos.

Con esta disposición se lograrían dos fines: se facilitaría al comercio el cobro de valores que de otro modo difícilmente percibiría, y el Gobierno cumpliría sin sentirlo con el ineludible deber de pagar puntualmente a sus empleados.

Trasladamos al funcionario respectivo.

Se extinguirá el vicio del fumado

Ayer se vendieron los fósforos tamaño grande a 15 céntimos la cajilla o a 2 por 25 cts.

A real la caja. Cáspita, que dar ya un fósforo es un cumplimiento raro!

Los pulperos, como las empresas periodísticas, han suprimido los fósforos de favor y ahora cada uno compra sus iztepeques y sus fosforitos.

Hasta se tiene ya por verdadera malacrianza pedir fuego.

Y nada, que tan poco se puede recurrir a la mecha, y no es mecha. Mire compadre que dar 75 céntimos, por una vara de mecha, es decir: adiós iztepequi. los deliciosos, adiós aromáticos chircagres.

Ya no se puede fumar más, y las tristezas se disiparán no entre el humo, sino entre bostezo y bostezo.

Maldita guerra!

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
-Negocios civiles y criminales.-
Despacho todo el día.

EL PORVENIR

GRAN FABRICA DE PUROS

H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica HERO'R	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino. JEN. PACHECO, Agente General	Marca de Fábrica HERO'R
-----------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------

FUNERARIA POLINI

Las Mujeres del Evangelio

Ya está a la venta el opusculo que contiene los preciosos poemas que sobre temas evangélicos escribiera Larmig.

Sobre el mérito literario de esta publicación nos remitimos al juicio del viejo maestro Dr. don Valeriano F. Ferraz, quien en un artículo bibliográfico que apareció en el penúltimo número de Athenea, la juzga como lectura donde aparece sabiamente mezclado lo útil a lo grato.»

El precio de venta es de un colón ejemplar y su producto se destina al socorro de los

damnificados salvadoreños a causa del terremoto del año pasado.

Recomendamos efusivamente a nuestros lectores adquirir ese librito, lo que les proporcionará una doble satisfacción: la de contribuir a una obra de beneficencia en pro de un pueblo hermano con el cual nos unen estrechos vínculos de simpatía y comunidad de intereses; y a la vez experimentar verdaderos ratos de fruición con la lectura del interesante opusculo.

Se vende en la Librería de Trejos Hermanos.

Vida Social

—Estuvo en esta capital procedente de Heredia don José Manuel Herrera.

—Para Alajuela partió el Dr. Berrocal.

—Regresó de Alajuela don Rafael G. Piñeres.

—En vía de negocios estuvieron en esta capital don José Dolores y don José Ramón Solera.

—Para Cartago partió don

Jesús Fonseca.

—Regresaron de Turrialba don Rafael Gallegos y don Luis Escalante Sáenz.

—Restablecida por completo se encuentra la estimable señorita Mata Calderón.

—Procedente de Esparta se encuentra entre nosotros don Jacinto González.

—Regresó de San Joaquín la señorita Elmira Martínez.

—De Puntarenas vino don Juan J. Murillo y su señora es-

posa.

—Para Estados Unidos parte en breve el joven don Oscar Quirós.

—De Cartago vino doña Mercedes v. de Marín acompañada de su hija la señorita Antonieta Marín.

—Celebrando su onomástico hubo una fiestecita de confianza en la casa paterna de la señorita Lidia Ofelia Zamora.

—Para Panamá partió don Bautista Robles.

—Mejor de salud ha continuado la señorita Adela H. Ramírez.

—Para Heredia partió doña Aurelia Flores de Gutiérrez.

Un ladrón herido a bala

Ayer en la noche y en el barrio del Laberinto se dejaron oír dos detonaciones de revólver, lo que fné motivo para que el vecindario se alarmase.

Averiguada la causa resultó ser que el señor Andrés Barrios había disparado los dos tiros contra un sujeto que se había introducido a su casa de habitación, robando dos vestidos nuevos.

Siendo sorprendido por el se-

ñor Barrios, huyó con las prendas de vestir, pero al traspasar a otro solar vecino, el perjudicado disparó su revólver, alcanzando uno de los proyectiles la mano derecha del fugitivo, dejando éste caer entonces los vestidos, que luego recogió su dueño.

El ladrón fué capturado varias horas después.

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante

Lado Norte de la Iglesia de La Merced

Depósito en todos los almacenes

Este producto es igual al extranjero

Se fabrican otras salsas como la de tomate

Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

Paseo de los huérfanos

El domingo último verificaron los niños del Hospicio de Huérfanos de esta capital un paseo a la hacienda "Las Animas" de doña Catalina de Van Patten. Allí fueron los niños obsequiados con un magnífico almuerzo, siendo además objeto de otras muchas atenciones por parte de doña Catarina y de su hija la señorita Bárbara.

Los huerfanitos regresaron muy contentos y llenos de gratitud para con sus asiduas protectoras.

YA TRIUNFO
El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Para los días de Cuaresma

DEFECE

LA MARINA

A los más bajos precios

Bacalao seleccionado - Bacalao sin espinas fresco - Pescado seco

Ostiones - Salmón - Atún - Albocore - Arenques - Caviar

Langostas - Camarones - Calamares en su tinta

Calamares rellenos - Bacalao a la Vizcaina - Alcachofas

Guisantes - Caracoles - Setas escogidas - Habas estofadas

Esparragos - Petit Pois - Aceitunas - Macarelas

Sardinas en aceite, tomate y limón

Un surtido de latería RODEL

QUESO Y MANTEQUILLA FRESCA

Sal - Arroz - Manteca - Frijoles - Azúcar - Dulce

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montalegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit del Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación

triculadoses mucho mayor que en años anteriores y pasa ya de 135

Traslado de una escuela

La Escuela Elemental Mixta que estaba instalada en uno de los locales pertenecientes a la Junta de Educación, ha sido trasladada a la casa que durante los últimos años ocupó el Instituto.

La Semana Santa

Se encuentra ya muy próxima.—También este año, resultará aquí sumamente lucida.—el padre Zúñiga, trabaja sin descanso, haciendo todos los preparativos del caso. Se nos asegura que todos los sermones estarán a cargo de muy buenos oradores sagrados.

“La Rosa de Granada”

Magnífica producción cinematográfica, interpretada por la graciosa artista italiana Lina Cavalieri, titulada “La Rosa de Granada”, será llevada a la plaza del Municipal, el próximo domingo 17.

El Corresponsal.

Seguros de incendio

La conocida casa comisionista del señor Brenes ha pagado ya todos los seguros de incendio que estaban a su cargo. Esta agencia ha hecho muy buenos arreglos con sus clientes con los cuales tuvo pocas dificultades. Celebramos mucho las anteriores noticias.

Únicamente está pendiente de arreglo el seguro de don Luis Ugalde Pérez, sobre el cual se proyecta un arreglo que ya no será tramitado en Costa Rica sino en Londres.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas pildoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS
Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas
La variedad más grande en confites finos
TELEFONO N° 439

Alajuela al día

También el Poás en erupción

Durante los últimos días, el volcán Poás ha estado haciendo grandes y varias erupciones. La más importante de todas, fué la del domingo a las 8 y 1/2 de la mañana y que vieron gran número de personas. Otra de bastante importancia, hubo el martes a las 10 y 1/2 de la mañana.

Las labores del Instituto

Instalado en el nuevo local,

al cual se le hicieron varias e importantes reformas, el Instituto de Alajuela ha comenzado sus labores.

Los señores Profesores Solórzano, Alfaro, Hacería, Paullá, Salazar, Casorla, Rodríguez G., Barahona, Montenegro y Córdoba, y Srtas. Profesoras Herrera, Vargas, Villalobos y Jirado; todos dirigidos por el nuevo Director don Salomón Castro M., laboran con gran entusiasmo.

El número de alumnos ma-

Hierro Nuxado Para Crear una Nueva Era de Mujeres Bonitas y Hombres de Acero.

Médicos Famosos Dicen: “En seguida les pone rosas en la cara a las Mujeres, y a los Hombres, les llena las venas del Vigor Juvenil más Asombroso. Amenudo aumenta en 200 Por Ciento la Fuerza y la Resistencia de Personas Delicadas, Nerviosas. Quebrantadas, en el término de dos semanas.”

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO QUE MARCA EL ADVENIMIENTO DE UNA NUEVA ERA EN LA CIENCIA MÉDICA.

NUEVA YORK, N. Y.—Desde el notable descubrimiento del hierro orgánico, el Hierro Nuxado o “Fer Nuxate” como los franceses lo llaman, ha tomado el país por asalto. Se calcula moderadamente en tres millones el número de los que lo están tomando, a diario sólo en este país. Lo mismo de médicos que de particulares afirman datos con los más asombrosos resultados. Tanto es así que, doctores de reconocida fama predicen a una que estamos en vísperas de una nueva era de mujeres mucho más bonitas y rosadas y de hombres mucho más vigorosos.

El Dr. King, conocido clínico y autor neoyorkino, dijo en el curso de una entrevista sobre el particular: “Sin hierro, no puede haber hombres de vigor férreo. Palidez es sinónimo de anemia. Anemia significa falta de hierro. Los anémicos tienen la piel pálida, la carne leña, el músculo sin tono, el cerebro fatigado y la memoria frágil, el sistema quebrantado, la condición de ánimo nervioso, irritable, quejumbroso, melancólico. Cuando el hierro se aleja de la sangre de la mujer, se le alejan también las rosas de las mejillas.

“En las comidas más generalizadas de América, las féculas, los azúcares, almidones, dulces, arroces, pan blanco, galletitas de soda, galletas, macarrones, filetes, tapioca, sagú, maicena, harinas digestivadas, y si no se encuentra más hierro. A puro refinamiento, el hierro de la madre tierra ha sido destruido de estos alimentos empobrecidos, y los estómicos médicos de la cocina doméstica, echando al sumidero el agua en que nuestros vegetales se preparan, son culpables de otra pérdida de hierro.

“Por lo tanto, si deseads conservar el espíritu y vigor de la juventud hasta una edad madura, hay que seguir con el uso de hierro en alguna forma orgánica. La mayoría de hierro en la comida, lo mismo que soléis echarle así cuando la encontráis rosa.”

El Dr. Bourquey, uno de los facultativos más renombrados en París, y que ha estudiado en grandes instituciones médicas europeas, ha dicho: “Como he venido diciendo y repitiendo cien veces, el secreto es el mayor de los fortificantes. Si la gente se dejase de medicinas de patente y de compuestos nauseabundos, y tomase simple hierro nuxado, tengo la convicción de que podrían salvarse millares de vidas que se pierden al año por pulmonía, gripe, tisis, males de los riñones, del hígado, del corazón, etc. La causa real y verdadera que trajo esas enfermedades ha sido, ni más ni menos, la debilidad ocasionada por faltar hierro en la sangre.

No hace mucho se me presentó un individuo que frisaba con el medio siglo, a pedirme le hiciese un registro preliminar para asegurarse la vida. Sorprendíome hallarle con la presión sanguínea de un muchacho de veinte años y un vigor, una energía y una vitalidad propios de un joven; era, en efecto, un joven, apesar de la edad. El secreto, me dijo, estaba en el hierro, en el Hierro Nuxado que le había renovado la vida. A los treinta años estaba mal de salud; a los cuarenta y seis, atribulado y casi liquidado. Ahora, a los cincuenta, era un prodigio de vitalidad y una cara radiante de juventud. Hierro es absolutamente necesario para que la sangre se permita transformar el alimento en tejido vivo. Sin hierro, por mucho que os hartéis, el alimento os entra por un lado y os sale por otro sin haceros el menor provecho. Como que el hierro es el elemento de los debilitados, palidécidos y decalcis lo mismo que una planta que trate de crecer en suelo sin suficiente hierro. Si necesitáis de robustez, salud, es vuestro deber hacer la prueba siguiente: Ved, hasta cuando podéis trabajar o hasta dónde caminar sin fatigaros. Luego tomad dos pastillas de cinco granos de hierro nuxado tres veces al día después de las co-



midas por dos semanas. Entonces volved a la prueba y ved cuanto habéis ganado. He visto personas a docenas, nerviosas, quebrantadas, padeciendo de continuo, duplicar sus fuerzas y resistencia, desterrar hasta el último vestigio de dispepsia, del mal del hígado y cuanto más las aquejaba, con sólo tomar hierro en forma apropiada de diez a catorce días. Y esto, en algunos casos, después de medicarse vanamente por meses. Pero no toméis hierro en las formas anticuadas y reducidas, aceda de hierro, o tintura de hierro con la simple mira de ahorrarnos centavos. No es esta ley! la clase de hierro que la Madre Naturaleza, demanda para enrojecer la sangre de sus hijos. Habéis de tomar hierro en forma de poderlo absorber y asimilar fácilmente para que os haga provecho, pues de otro modo resultará peor que inútil. Más de un atleta y de un pugilista han triunfado simplemente por

poseer el secreto de las grandes energías y resistencia y habérselo llenado la sangre de hierro antes de entrar en lucha; en tanto que muchos otros corrieron a ignominiosas derrotas sin otra razón que la falta de hierro.”
El Dr. Schuyler C. Jaques, también de Nueva York, dijo: “Nunca he dado informes ni consejos médicos para publicidad, pues no suelo creer en ellos pero tratándose del Hierro Nuxado, creería faltar a mi deber guardando silencio. Yo mismo lo he tomado y dídocele a mis pacientes con resultados de lo más sorprendente y satisfactorio. Y los que aspiran a un rápido acrecentamiento de energías, vigor y resistencia, hallarán que es un remedio notabilísimo y de maravillosa eficacia.”
NOTA.—El Hierro Nuxado, prescrito y recomendado por facultativos como acaba de verse en esta grande variedad de casos, no es medicina de patente ni remedio secreto, sino

antes bien, muy conocido entre los droguistas, y en constituyentes de hierro son muy repletos por eminencias médicas tanto de Europa como de América. Al revés de otros productos inorgánicos de hierro, es muy asimilable, no daña ni entorpece la dentadura, ni descompone el estómago; antes al contrario, es remedio potentísimo en casi todas las formas de indigestión, como también en toda condición nerviosa y debilidad. Tal es la confianza de los fabricantes en el hierro nuxado, que ofrecen donar \$100.00 a cualquier institución de caridad, siempre que puedan hacerse cargo de cualquier hombre o mujer menor de 60 años, con sangre deficiente en hierro, y en el término de cuatro semanas no le aumenten las fuerzas en un 200 por ciento, salvo que haya alguna grave afección orgánica. Se despacha en todas las buenas farmacias.

Ecos de Sta. María

Los feligreses de la Parroquia de Santa María están de plácemes: el 8 de los corrientes en la noche, acompañado del Sr. Cura de Oreamuno llegó a ésta el Presb. don Jaime Morera, quien viene a regentar esta parroquia por nombramiento de su Sría. Ima. El Sr. Cura de Oreamuno se marchó en la mañana del siguiente día, y dada la sorpresa de su llegada no fué debidamente atendido; confiamos que su bondadoso corazón nos perdonará la falta de atenciones. El padre Morera esta recién llegado al país según él nos dijo, y ha estado de Párroco en varios pueblos de la Patria de Juan de Dios Peza.

En lo poco que hemos tratado con él hemos podido observar que lo distingue una profunda ilustración y que su generoso corazón está dispuesto al sacrificio por apacentar las ovejas de Cristo.

Crea el Padre Morera, que en Sta. María lo apreciamos de corazón, deseamos nada más que complacerlo, apoyarlo en sus ideas y corresponder a su celo apóstolico.

Asimismo la Junta [Edificadora y vecinos de Santa María le brindan a su Señoría los testimonios de agradecimiento y firme adhesión por el acertado nombramiento y a nuestro nuevo Cura lo saludamos con las palabras del Santo Evangelio: "Bendito el que viene en el nombre del Señor." Y que le sea grata y larga la permanencia en el país y especialmente en la Parroquia de Santa María.

CARLITOS.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 — TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Reconocimiento

Aunque la Municipalidad resolvió economizar la subvención al profesor Brunetti, dueño del Gabinete Electro Terapéutico, justo es reconocer los servicios y la filantropía de este caballero de cuyo noble corazón tan pocas noticias se tienen.

Los pocos colonos que el Sr. Brunetti recibía no eran sino un pobrísimos auxilio para su gabinete, el único en Centro América.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa

Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculos públicos.

ELIAS VARGAS M

El gordo de la última lotería

En la tiendecita *El Buen Gusto*, propiedad de doña Luisa Wouters de Iglesias fué vendido el billete que resultó favorecido con el premio mayor del último sorteo de la lotería del Asilo Chapul.

Fuó vendido por el dependiente José Angel Fernández al joven don Desiderio Oreamuno.

Dicho billete pertenecía a un lote de 6 que se le tomaron en pago de mercadería a don Salvador Góngora quien los obtuvo directamente de doña Adelina Alfaro y no como dice La Información en que afirma que fué Moisés Alvarado el vendedor del gordo. Conste así.

Siguen los robos y las tolerancias

Pues amigo, esto está que arde. Lo que son los tubos habrá que tenerlos a chorro abierto. Antenoche le robaron a nuestro buen amigo Pepe Acos-

ta 7 llaves de cañería instaladas en el jardín de su casa para el riego. Siete llaves que a 2.50 son \$17.50 que ya es algote.

Y la policía?—Requetebién.

En cambio a 100 varas del Mercado y frente a una tienda de reventas, vimos muchos rollos de alambre de puas usado, del que ahora se ocupan en arrancar por las noches.

Amigo, amigo, ya esto no se aguanta.

Quadriline, un elixir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian facilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

EL MERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V.

Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café · Arroz · Maíz · Frijoles · Azúcar

Manteca · Queso Bagaces = Harina = Almidón

Escobas · Sal · Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

Se realizan

Pañolones de Seda - Frazadas de Algodón

Frazadas de Lana - Hierro para Techos

Platos de Loza China

San José, 5 de marzo de 1918

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE venden dos casas en San Antonio de Belén: Una de comercio con pulpería, y comodidad para billar liceres y tienda. Otra de habitación con buena instalación eléctrica y cañería. Situación de ambas al norte de la iglesia. Precio: de la de comercio cinco mil quinientos colones; de la de habitación: dos mil quinientos colones, al contado. Entenderse con Jenaro Chaves M. en dicho lugar.

SOCIO CAPITALISTA: Para negocio establecido en San José desde hace tiempo y de utilidades crecidas, se necesita socio que pueda aportar de echo a diez mil colones. Informes en esta Administración.

PIANO pequeño y en buen estado se ofrece en venta por poco precio. Informes en «La Acción Social».

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

TENGO algunos trabajos, de lana y filosa, para niños, que ofresco vender en mi casa de habitación, a precios módicos.—Enrique de Sáenz, 175 varas al oeste de la casa del Dr. Luis P. Jiménez.

COCHE PARA NIÑO.—Por no necesitarlo puedo vender uno, precio muy bajo.—Informes.—A. H.

LAMBRES y accesorios eléctricos. Tengo un buen surtido de estos objetos que realizo a precio de ocasión.—Juan Sánchez.—Informes «La Acción Social»

PARA LOS COMERCIANTES Un carroncito de mano de 130m x 0.80m se vende demasiado barato. Aquí las señas.

UTILES DE IMPRENTA Nos podemos deshacer de alguno con poco uso y a precios de catálogo. Atenderemos las solicitudes los miércoles y jueves. Referencias aquí.

SE VENDE en Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

P	Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca	P
U	LA ZARAGOZANA	U
R	Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.	R
O	DEPOSITO EN SAN JOSE,	O
S	LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.	S

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

VICTORIA O ARAGON
 Son las marcas más populares de **AZUCAR**
 Úselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
 SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
Tintorería Peralta
 Al sur del Colegio de Señoritas
 tinte fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Naderías

—Que don Roberto renunció...
 —Que van a cobrar la luz en oro. Pues bueno—como de todos modos se pagan dos luces

y se sirven cuatro, se adaptará la misma progresión y sanseabó.
 —Se dice que los alígeros han preparado ya una nueva ofensiva, pues piensan robarse a los policías. Lo cual es muy inconveniente, pues que se roben las lamparillas, las llaves de cañería, las pscayas y las suegras, está bueno, pero un policía

Jesús... qué gusto.
 —Se dice que la nueva campaña de La Información de los 46 y medio centavos oro por cada coloncejo es un autobombo. Claro, hay que defender ciertas cosas como aquella de que los altos cambios favorecen al pueblo, si por pueblo se entiende el circuitito informativo.

—Que creen Uds. que se haga si don Roberto renuncia? Pues muy fácil. Suprimir el puesto porque el trabajo de comenzar a arreglar será tan grande, que nadie le meterá el diente al huesito. Y eso que el tal huesito tiene posta.

—Se dice que circulará un nuevo tomo de sonetos metafísicos. Y luego afirman que el papel está caro. Hombre, si lo caro es la tinta por aquello de que su tar tinta y hacer malos versos es una sola cosa.

Rifa verificada
 El 11 del mes en curso se verificó a beneficio del Hospicio la rifa de una moneda de \$ 20 oro americano, resultando favorecido el n° 13 de doña Julia de Núñez.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

TIP. DE SAN JOSE